
 

Stadt Arendsee (Altmark) 6. Mai 2019 
 
 

Niederschrift über die 7. Sitzung des Ortschaftsrates Neulingen 

 
 
Datum: 29.04.2019 Beginn: 19:00 Uhr 
Ort: Gemeindehaus in Neulingen Ende: 20:15 Uhr 
 
Teilnehmer: 

Herr Helmut Doberstein  
Herr Jörg Grohnert  
Frau Petra Krause  
Herr Ingo Reder  
Herr Axel Tiemann  
 
Gäste: 

Frau Christel Tiemann  
 
Presse und Zuhörer: 

3 Einwohner  
 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-

lenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
2.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung 
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

3.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nieder-
schrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 18.12.2019 

4.  Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 
18.12.2018 

5.  Einwohnerfragestunde 
6.  Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
7.  Anfragen und Anregungen 
 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-
lenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

Der Ortsbürgermeister, Herr Tiemann, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates werden 
festgestellt. Von fünf Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung fünf anwe-
send, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
   
TOP 2: Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von 
zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
   
TOP 3: Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nie-
derschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 18.12.2019 
Die Niederschrift vom 18.12.2018 – öffentlicher Teil – wird einstimmig genehmigt. 
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Herr Doberstein: Einige Punkte wurden nicht abgearbeitet und müssen der Verwaltung noch 
einmal aufgetragen werden. 
   
TOP 4: Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 
18.12.2018 

Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
   
TOP 5: Einwohnerfragestunde 

Herr Freimann möchte am 12.05.2019 mit dem Bau der Rampe am Dorfgemeinschaftshaus 
beginnen. (Vorher ist noch eine Veranstaltung). Dazu ist dringend eine Schachterlaubnis nötig, 
die von der Verwaltung beantragt werden muss. (Telekom, Wasser, Gas, Avacon) 
 
Herr Tiemann sagt in der Verwaltung Bescheid. 
   
TOP 6: Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

Herr Tiemann übergibt das Wort an Frau Tiemann (Mitglied im Finanzausschuss) und bittet um 
Erläuterungen zum Haushalt. 
 
Frau C. Tiemann gibt Erklärungen zum Aufbau des doppischen Haushaltes und erläutert den 
Haushaltsplan sowie den Ergebnisplan und Finanzplan. (bis Seite 19 – Investitionen). 
 
Anschließend erfolgt eine rege Diskussion. 
 
Herr Tiemann: Es muss ein Antrag auf Investitionen für das Dorfgemeinschaftshaus ge-
stellt werden, sodass in den Jahren 2020/21 eine Sanierung erfolgen kann – dringend 
notwendig. 

 
Herr Tiemann gibt Erläuterungen zur Kreisumlage, zu den neuen Funkgeräten und den Repa-
raturarbeiten der „Queen“. 
 
Herr Doberstein: Warum wurde nicht früher und vor allem regelmäßig saniert? 
   
TOP 7: Anfragen und Anregungen 

- Herr Grohnert: Die Gullydeckel und Einläufe müssen immer noch beanstandet werden vor 
  Nr. 23 – großer Schaden – Warnbarke steht hinter Nr. 29 – Gully funktioniert nicht, der 
  Gehweg ist abgesackt und zu eng. 
  Straßeneinlaufkörbe fehlen (zwei sind da). 
  - Bauamt - 
 
- Herr Tiemann beanstandet nicht abgearbeitete Punkte: 
  
 - Eingangstür streichen 
 - Beleuchtung Busbude 
 - Spülkasten, Wasser läuft noch, ein neuer kann nicht so teuer sein. 
   Er regt einen Absperrhahn an. 
 - Antrag auf Spielplatzsanierung wurde mündlich und in der letzten Versammlung 
   gestellt. – Stand erfragen – 
 - Schlaglöcher an der Buswendeschleife werden immer größer. 
   
- Herr Grohnert erkundigt sich nach den Besitzverhältnissen „Rudis Weg“ (Nr. 8). Der Weg 
  wird regelmäßig mit einem schweren Lkw befahren und wird in der Mitte des Weges abge- 
  stellt. Außerdem wurde er mit zwei bis drei Containern zugestellt. Ein Durchfahren bzw. 
  laufen ist nicht ungehindert möglich. Der Zugang zum Feld ist nicht möglich. (Brandschutz) 
  Herr Doberstein fragt an, wer die Beschilderung veranlasst hat oder ob das eine „private 
  Initiative“ war. (Weg ist öffentlich) 
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  Die Beschilderung soll beseitigt werden und der Weg frei zugänglich sein. 
  Das Ordnungsamt soll tätig werden. 
 
- Herr Grohnert fragt an, wie der Stand der Ahnentafel ist? 
  Herr Tiemann: Das Geld dafür ist noch da, aber kein Plan, da alle Vorschläge zu teuer waren. 
  Herr Grohnert würde nochmal Erkundigungen einholen und auch an ein Bild auf Leinwand 
  denken. Will Verbindung mit der AfA aufnehmen, zwecks Unterstützung. 
 
- Der Ortschaftsrat erinnert an die Anmeldung zur Bekämpfung der Eichenprozessionsspinner. 
  Es sind immer noch alte Nester vorhanden (Absaugen – zusätzlich – wäre gut) 
   
 
 
 
 
 
 
gez. A. Tiemann 

 
 
 
 
gez. C. Tiemann 

Ortsbürgermeister Protokollantin 
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